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Tagesordnung         

1 Berichte des Vorstandes 

2 Kassenbericht 2019 
a Haushalt allgemein 
b Haushalt Tennishalle 

3 Bericht Kassenprüfer 

4 Entlastung des Vorstands 

5 Jahresetat 2019 

6 Neuwahlen 

Pressewartinnen 

Clubhausmanager/in (Hüttchenwart) 

2. Kassenprüferin 

7 Sonstiges 
 

Nach Bestimmung unserer Satzung sind Anträge an die Mitgliederversammlung bis 48 Stunden 
vor Beginn der Mitgliederversammlung beim Vorstand einzureichen. 

Die Mitgliederversammlung findet als Hybridveranstaltung als Präsenz- und Videokonferenz 
statt. Die Durchführung in dieser Form erfolgt auf Grundlage des „Gesetzes zur Abmilderung 
der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und Strafverfahrensrecht“. 

Die Teilnehmer der Videokonferenz werden zu Beginn über die Handhabung der Stimmfunktion 
und der Möglichkeit sich über Chat zu äußern aufgeklärt. 

Feststellung Tagesordnung: 

Die Tagesordnung enthält alle in der Satzung festgelegten Bestandteile. Unter dem Punkt 
Neuwahlen haben wir heute ein umfangreiches Programm. Zur Wahl stehen die Ämter des 
Schriftführers, des Hüttchenwarts und des zweiten Kassenprüfers.  
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Tagesordnung Punkt 1, Bericht des 1. Vorsitzenden: 

Unsere Ziele einen ordentlichen, möglichst erfolgreichen Spielbetrieb und ein buntes 
Vereinsleben für unsere Mitglieder zu erhalten und an sich ändernde Rahmenbedingungen 
anzupassen, bringen im Detail viele Einzelaufgaben mit sich.  

Bevor meine VorstandskollegInnen detailliert berichten, was im Bereich der sächlichen 
Einrichtungen, der Finanzen, des Spielbetriebs der Erwachsenen und der Jugend, der 
Pressearbeit und bei der Bewirtschaftung unseres Vereinsheims im vergangenen Jahr 
geschehen ist (und evtl. im kommenden Jahr ansteht),  möchte ich einige Dinge aufgreifen. 

Wiederkehrenden Aufgaben wie  

• die Mitgliederwerbung  
• der Pflege des Sportbetriebs  
• dem Erhalt unserer Anlagen  
• den Betrieb unseres Vereinsheims 

 
Zusätzliche Aufgaben 
 

Zusätzlich hatten wir im letzten Jahr erfreuliche Aufgaben wie die Organisation der Feier 
des 50-jährigen Vereinsjubiläums. Eine Herausforderung war jedoch vor allem der 
Umgang mit dem Thema Pandemie und Gesundheitsschutz.  

Personelle Wechsel im Vorstand  

 
1. Mitgliederzahlen und Mitgliederwerbung  

Der TC Schönaich gehört in Bezug auf die Anzahl der Vereinsmitglieder immer noch zum 
oberen Viertel der 134 Vereine unseres Bezirks. Viele Vereine leiden unter 
Mitgliederschwund. Unsere Mitgliederzahlen sind im vergangenen Jahr leicht 
angestiegen. Um dem allgemeinen Trend entgegenzuwirken, haben wir auch im letzten 
Jahr viele Anstrengungen unternommen. Die Kooperation Schule Verein, 
Schnuppertraining, Hobbytreff, Deutschland spielt Tennis, sind nur einige Stichworte… 
 
(Eine Aktion, die besonderer Erwähnung verdient, ist die Kooperation Schule Verein, die 
unser Trainer Lucas betreut und jedes Jahr neu belebt.  

An den vielen Aktionen waren außerdem die Jugendbetreuerinnen Claudia und Julia, bis 
im Frühjahr Anita als Pressewart, ab diesem Frühjahr kommissarisch die Elena Rieth und 
die Lena Hahn die anderen Vorstände und viele Mitglieder waren beteiligt bei der 
Vorbereitung und Durchführung der Aktionen.)  
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2. Vereinsleben und Spielbetrieb unter Pandemiebedingungen 

 
Ergänzung Sportbetrieb/Sportwart: 

Wir hatten vor Corona im Sommer 2020 mit 15 Mannschaften, d.h. ca. 150 Spielerinnen, 
auf Verbands- und Kreisebene für den Spielbetrieb geplant.  

Super: Mehr Junge bei Clubmeisterschaften! Herren und Damenmannschaften haben 
Zuwachs und sportlichen Erfolg! Sog und Perspektive auch für Jugendbereich  

Näheres Bericht Sportwart. 

3. Werterhalt und Ausstattung der Einrichtungen und Anlagen 
 

• Hallendach Renovierung 
• Freiluftplätze 
• Neuer Partner bei Grundpflege  

 
Näheres Bericht 2. Vorsitzende 
 
 

4. Betrieb des Vereinsheims 
• Neues Team 
• Hygienekonzept 

 
Näheres s. unten  
 

5. 50 Jahre TC Schönaich 
Große Feier am 9.11.19  
Dank an: 

a. Julia, Anita und Günter für die Organisation und Vorbereitung 
b. Conny und Veronika mit Helferinnen für das Buffet 
c. Kirsten für diese schöne Deko 
d. Unseren Redakteurinnen für die Vereinszeitschrift 
e. Herren und Damen für die Bar 
f. Allen Helfern beim Aufbauen 
g. Karl Bichler Bildergalerie 
h. Bedienungen 
i. Dem Marc für die Moderation 

 
6. Vereinsleben unter Pandemiebedingungen 
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Das Covid19 Virus hat nachhaltige Spuren auf der ganzen Welt hinterlassen, das soziale 
und wirtschaftliche Leben eingeschränkt und wird nachhaltig Spuren hinterlassen. 
Folgen des Shutdowns für das Vereinsleben: 

• Schließung der Halle 
• Umfangreiche Auflagen für Spielbetrieb auf der Anlage 
• Umfangreiche Auflagen für die Bewirtschaftung des Clubheims 
• Ausfall für unsere professionellen Partner: Trainer Lucas mit Team   

 
7. Neue Vorstandsmitglieder 

 
Normalerweise hätten wir mit der Mitgliedervollversammlung am 26. März die Weichen 
gestellt für die neue Tennissaison. Doch die Kontaktsperre ließ ein Treffen nicht zu. 
Dadurch konnten die Neuwahlen der Nachfolgerinnen von Anita Feuersänger als 
Schriftführerin, Veronika Kaupp als Hüttchenwart nicht durchgeführt werden. Beide 
stellen sich nicht mehr zur Wahl und werden heute verabschiedet. 
 
Glücklicherweise haben sich geeignete Vereinsmitglieder gefunden, die die Nachfolge 
der beiden verdienten Amtsinhaberinnen antreten. Wir freuen uns, Euch eine ganze 
Reihe von Mitgliedern vorzustellen, die bereit sind, im Team verlässlich Aufgaben im 
Verein zu übernehmen.  
 
In einer Telefonkonferenz hat der Vorstand am 26.3.20 beschlossen, die neuen 
Kandidaten kommissarisch in ihr Amt einzusetzen, um Anita und Veronika faktisch zu 
entlasten. Sie stellen sich nachher zur Wahl. 
 
Und das sind unsere Neuen:  

• Elena Rieth und Lena Hahn haben seit März 2020 das Amt der Schriftführerin 
kommissarisch übernommen. 

• Ebenso hat Tina Hahn als Vorstand in spe die Arbeit des neuen Clubhausteams, 
bestehend aus (in alphabetischer Reihenfolge) Brigitte Auer, Gerhard Färber, Dagmar 
Launer, Elisabeth und Hans Luburic seit März diesen Jahres koordiniert. Die Aufgaben 
sind im Wesentlichen aufgeteilt und das Team hat seine Arbeit aufgenommen.   
Super, dass ihr dabei seid!  

• Petra Brunner stellt sich weiterhin als 2. Kassenprüferin zu Verfügung. Vielen Dank 
Petra.  
 

8. Danksagungen: 

Zuerst Dank an meine Vorstandskolleg/innen ein. Vielen Dank für Eure Arbeit und 
Engagement und die proaktive und konstruktive Zusammenarbeit! 

Dank in Verbindung mit dem Umgang mit Corona: 
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• Corona-Beauftragte: Günter, Peter und Lucas  
• Andi Prokoph für die Aufsetzung der Onlinebuchung 
• Günter und Conny für die Pionierleistung und das gute Vorbild bei der Aufnahme 

des Bewirtungsbetriebs. Feine und leckere Speisen unter erschwerten 
Bedingungen. Sozusagen mit Serviertabletts durch den Paragraphendschungel 
getänzelt…. 

• Allen Mitgliedern, die durch den Verzicht auf Rückforderung bereits für 
Hallennutzung und Training dem Verein und dem Trainerteam geholfen haben, 
die Krise wirtschaftlich bis heute mit vertretbaren Einbußen zu überstehen. 

Weitere: 

• Mannschaftsführern und Mannschaftsführerinnen,  
• dem Platzwart, seinem Mitarbeiter Yusuf Eroglu, stellvertretend für alle die wie 

das Technikteam selbstverständlich mit anpacken, wenn‘s irgendwo fehlt an der 
Ausstattung oder Einrichtung, 

• allen Eltern und jungen Erwachsenen, die sich bei Veranstaltungen der 
Tennisjugend engagieren.   

• Den neuen kommissarischen Vorständen…  
• Trainer Lukas und seinem CoTrainer Nico  

Die Männer, die stets die richtige Ansprache finden und es schaffen, 
Mannschaften und SpielerInnen zwischen 7 und 70 gerecht zu werden.  

• Peter Schneiderhan. Er ist gesuchter Berater in juristischen und formalen 
Angelegenheiten, Hallenverwalter und zusammen mit Günter und Lucas Planz 
Corona-Beauftragter, um nur ein paar der Gründe zu nennen, die ihn zu einem 
absoluten Aktivposten des Vereins machen.  

• Andi Prokoph, der unsere Homepage technisch betreut und inhaltlich pflegt und 
an  

Berichte der anderen Vorstände: 

• Bericht Annette 
• Bericht Stefan 
• Bericht Jugendwarte (Hinweis auf viel Hintergrundarbeit und darauf, dass sie den Schatz 

des Vereins verwalten und managen, nämlich den Nachwuchs) 
• Bericht Clubraummanagerin Tina  
• Bericht Schriftführerinnen Lena und Elena 
• Bericht Günter 
• Bericht Kassenprüfer 

Verschiedenes  

• Verabschiedung Anita Feuersänger als Schriftführerin 
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Anita war 8 Jahre Mitglied im Vorstand und hat das Amt von Conny Ender übernommen. 
Seither hat sie die Sitzungen protokolliert. Egal wie durcheinander und impulsgesteuert 
die Redenbeiträge auch sein mochten. Das Protokoll hat die Ungereimtheiten im Ablauf 
geordnet, Themen wieder zusammengefügt und das Wichtigste für kommende 
Vorstandbesetzungen festgehalten. Das war nicht alles: Auch die Öffentlichkeitsarbeit 
hat sie betreut und das, obwohl das - O-Ton Anita - eigentlich gar nicht ihr Ding war. 
Dafür war es ein echter Dienst am TCS, liebe Anita. Für Dein Engagement und für die 
angenehme, freundliche und sachliche Art und Weise, mit der Du Deine Arbeit im 
Vorstand gemacht hast, danken wir Dir von Herzen.  

• Verabschiedung Veronika Kaupp als Hüttchenwart 

Anitas Arbeit wird wie bekannt jetzt von einem Team bestehend aus Lena und Elena 
weitergeführt. Dieser Trend setzt sich auch bei den Aufgaben des Hüttchenwarts fort. 
Die Veronika kann heute Abend nicht dabei sein und wir werden sie deshalb im Rahmen 
eines Besuchs verabschieden. Jeder der regelmäßig ins Clubheim kommt, weiß wie 
Veronika ihren Posten ausgefüllt hat. Mit professionellem Sachverstand und hohem 
Engagement, mit dem sie auch Fehlentwicklungen klar benannt hat, wenn‘s drauf 
ankam. Sie hat unser Clubheim in bester Verfassung und Ordnung an das Team von Tina 
Hahn übergeben. Veronika, wie lange, Du Deinen Job als Hüttchenwart gemacht hast, 
konnte ich leider nicht feststellen. Aber es gibt Aufzeichnungen, die nahelegen, dass Du 
bereits 2004, also 16 Jahre lang das Clubheim und seine Besucher gepflegt und in Schuss 
gehalten hast"#$%. Für die viele Zeit und das immer leckere, gute Essen, für Deine 
Unterstützung, immer wenn sich wieder mal keiner bei den Clubmeisterschaften für die 
Theke gemeldet hat. Herzlichen Dank. 

 

21.10.20 Rainer Mack, 1. Vorsitzender 

 


